

上京中だより

【令和7年度 12月号】

校訓 人・もの・ときを大切に

学校教育目標 「自立・貢献・夢づくり」

～豊かな心とたくましく生きる力を備え、夢や希望をもって、

未来社会の創り手となる生徒の育成～

「皆さんの大変成長した姿に感動」

いよいよ2学期が終わります。振り返れば多くの行事や取組が続く、本当に長い2学期でした。皆さん、本当にお疲れ様でした。まだ夏の暑さの残る中で実施した秋季新人大会や合唱コンクール・体育大会…。やはり素晴らしい！と感じたのは、1年生は2年生を、2年生は3年生を、ちゃんと見ているのですね。先輩の頑張りや良いところをちゃんと見て、学んでいるということです。だから、目の前のことには決して手を抜かない。一生懸命に取り組むことはカッコいい、そんな姿が終始見られた学校行事や取組でした。

合唱コンクールでは、皆さんの素晴らしい取組姿勢や感動的な姿が見られ、涙が出そうになりました。学級が一つになり、「みんなで何かを創り上げる」ことの達成感や満足感が得られたのではないでしょうか。取組や練習においては、日々、その「熱」の高まりをどの学級からも感じました。

当たり前ですが、学校というのは、「学ぶところ」です。「学ぶ」というのは、教科の勉強や成績・評価やスポーツ等の競技力(勝つこと)だけを「学ぶ」ということではありません。上京中学校の先生方が皆さんに教えよう、伝えよう、気づかせようとしていることは、そういう部分だけではない、ということを知っておいて欲しいのです。2学期の行事や日々の学校生活の中に、皆さんの「学びのきっかけ」がたくさんあったはずです。

さて、皆さんはこの2学期、どんな「学び」を得て、どう人間的に成長(変化)できたでしょうか。そんなことを、この後に訪れる冬休みに少し振り返ってみてほしいと思います。

10月末・11月の行事いろいろ

1年生 フィールドワーク

10月23日(水)、1年生は『上京中校区を「ええまち」にするために、どうする？』というテーマに沿って、「自分たちの街をもっと良くするために、現状を踏まえて、仮説を立てる。」という目的のもと、地域の現状を把握するための情報収集の機会としてフィールドワークを行いました。各クラスで注意事項などの指示を受けた後、フィールドワークの行動計画に沿って、調査に出かけました。校区内フィールドワークを通して、自分たちが住む地域の「魅力」と「課題」を考える機会となったと思います。12月には2回目のフィールドワーク、そして1月には学年発表を予定しています。

今後の探究的な学びに期待しています。



3年生 学年道徳

10月29日(水)4限、3年生は『生きる』うえで大切にしていることをテーマに、学年道徳を行いました。保護者の皆様にも事前アンケートを取らせていただき、保護者の方々の声を生徒に出会わせ自身の生き方について考えました。ひとり学び、グループディスカッション、全体交流と学びの形態を変えながら、保護者の声だけでなく仲間の多様な考えにも触れ、「今の自分」を見つめました。保護者の皆様からは、「これから生きていく中で、ご自身が“今”大切にしたいと思うこと」等をお聞きし、自分の生き方・考え方について深めました。この場面でも、ひとり学びとグループディスカッションを行いました。最後に、「心に残ったこと」や「からの生き方・考え方」に生かせうなこと」等を数名の生徒が発表しました。保護者の皆様におかれましては、学年道徳にご協力いただき、ありがとうございました。



生徒会役員選挙

10月29日(水)より立候補者が朝に昇降口で選挙運動を熱心に行ってくれていました。そして、11月4日(火)放課後にリハーサル、翌日5日(水)に生徒会役員選挙が行われました。5日(水)5限の立会演説会では、自分が立候補している役職の内容を踏まえ、上京中学校のために自分が努力しようと思うことを精一杯話してくれていました。緊張もする中、一生懸命上京中学校をよりよくするために、自分の考えを伝えてくれました。その後、選挙管理委員の指示の元、各教室でタブレットによる投票が行われました。そして、新しい11名の中央委員が決定しました。初心を忘れず、生徒会活動を活性化できるように頑張ってもらえばと思います。よりよい上京中学校を、全校生徒を巻き込みながら、みんなで創り上げていきましょう。



3年生 上京タイム ゲストティーチャー講演

10月31日(金)、3年生では、高等学校進学等、義務教育を終え、自らの進路選択を行う時期を迎えました。そして、総合的な学習の時間(上京タイム)でより広い視野で社会を見つめ、自身と深く向き合い、これまでの学習を生かして未来の自分を考え、豊かに生きようと思うきっかけとなるように、企業経営者の方に来校していただき、講演をしていただきました。ねらいを『「豊かに生きる」の意味や意義について理解を深める』とし、「自分らしく生きる(自己実現)」、「自分の夢・生き方を創出する(夢づくり)」、「社会の中で役割を果たす(社会貢献)」という内容について講演をしていただきました。途中グループワークも行い、自分事として、考えを深めました。



生徒会役員 引き継ぎ・認証式

11月7日(金)に新・旧中央委員で、引き継ぎが行われました。そして、25日(火)に認証式(リモート)が行われ、新しい中央委員、学級役員の皆さんに認証書が渡されました。より良い上京中学校を目指そうと、立候補した皆さんです。これからの中学生会・委員会活動で生徒の自治活動を進め、学級や学年の結束を深められるような活動に期待します。また、これからの中学生会活動を通して、自分の考え方や取組内容を的確に発信する力を養ってもらえばと思います。



第2回 園芸活動

11月25日(火)に、学校運営協議会の皆様と合同で環境委員が園芸活動を行いました。園芸活動では、プランターにパンジーを植え替えました。3月には卒業式の花道に彩りを添えられるよう大きな花を咲かせてくれることを待ちにしています。学校運営協議会の皆様におかれましては、お忙しい中、ご協力ありがとうございました。



部活動報告

女子バレーボール部 決勝トーナメント	上京中－下京中	0－2 ベスト16
陸上部	京都市中学校オータムカップ 出場 京都府中学校駅伝大会 出場	
吹奏楽部	「京都市中学校生徒音楽会」出演 「聚楽学区 区民の集い」出演 「平安女学院 秋まつり」出演	

